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Nel corso del 2023 abbiamo terminato il processo per diventare APS con l'iscrizione
al RUNTS il 23 dicembre 2022. Non è stato facile e lineare, tante le contraddizioni
anche a livello delle Regioni sull'interpretazione della legge istitutiva e dei singoli
statuti.
Questa trasformazione, auspicata da FIAB nazionale per diventare a sua volta APS, ci
permette di essere più 'autorevoli' nei confronti di Enti e Istituzioni con cui abbiamo
rapporti,  richiede  più  burocrazia  ma  soprattutto  richiede  'per  definizione'
partecipazione dei soci: ognuno per la sua parte può o deve contribuire con idee e
forme di realizzazione.
Oggi  dobbiamo  anche  rinnovare  i  componenti  del  Comitato  Direttivo:  intanto
ringrazio quelli in scadenza e i soci che si sono candidati, ma vorrei sottolineare che
questo 'organo' è dovuto per Statuto ma non gli va delegata l'attività.
E' un luogo di incontro dove ognuno è chiamato a partecipare.
Richiede un po' di tempo, ma come si dice non è tempo perso,  è tempo preso in
prestito dalla propria vita privata per metterlo a disposizione degli altri e accrescere
relazioni.  Come  si  dice  'insieme  è  meglio'  e  se  vogliamo  fare  qualcosa  bisogna
esserci.

Cosa abbiamo fatto nel corso del 2022
1 -  Attività didattiche con le scuole Primarie di primo e secondo grado del Comune
di Reggio Emilia: in applicazione della convezione abbiamo continuato con le uscite
didattiche, i laboratori sulla storia della bici, la manutenzione, primi passi in bici e
prestito  di  materiali.  Sono  stati  coinvolte  92  classi,  1994  studenti  che  hanno
impegnato i soci volontari per 580 ore.

2- Abbiamo partecipato all'asta delle biciclette con il Comune: l'incasso derivato è
stato destinato all'acquisto di bici tipo mtb: sono state distribuite in parte all'Emporio
Dora, in parte a disposizione di alcune scuole per le uscite e in parte a Tuttinbici.

3-  Con  un  contratto  di  comodato  d'uso  con  il  Comune  abbiamo  recuperato  dal



magazzino  comunale  una  ventina  di  bici  non  funzionanti:  sono  state  rimesse  in
funzione dai nostri soci. Tutto questo con uno scopo: con l'elettrificazione della linea
Reggio-Guastalla terminato nei mesi scorsi non è più possibile caricare 30 bici per le
uscite delle scuole sul Po che ha sempre rappresentato una meta di valore.
Quindi ci siamo riorganizzati con due depositi di 25 biciclette: uno in piazzale Europa
per le classi che arrivano da fuori città e uno a Guastalla: grazie alla disponibilità del
Comune (sindaco e Assessore) abbiamo messo altre 25 bici nel magazzino comunale.
In questo modo con gli studenti potremo di nuovo fare il giro sull'argine del Po.
Di  questo  va  ringraziato  il  Vice  Sindaco  e  assessore  Ivan  Pavesi  che  ora  si  sta
attivando con FER per avere la disponibilità di un deposito in stazione e rendere il
recupero più agevole.

4-  Bimbinbici  2022:  iniziativa  di  carattere  nazionale  dedicata  in  particolare  ai
bambini più piccoli, una bicifestazione per richiedere una strada più sicura per tutti.
Iniziativa che si riproporrà anche quest'anno il pomeriggio di domenica 14 maggio .

5- Il  progetto pensato insieme al CS Orologio per costruire una pista di MTB nel
parco Nilde Iotti  sta proseguendo: è passato un escavatore a muovere la terra per
creare curve paraboliche e dossi ma ancora molto lavoro è da fare. Dovremo renderla
più riconoscibile e utilizzabile con qualche passaggio strutturato senza la necessità di
ausili temporanei. Sempre insieme al centro sociale stiamo lavorando per sostituire i
porta biciclette esistenti con altri più funzionali.

6- Case di Quartiere. Nei mesi scorsi insieme al cs Orologio abbiamo partecipato al
programma per la trasformazione dei centri sociali in Case di Quartiere, di cui il cs è
capofila  e  le  altre  associazioni  sono  il  GSPGC,  il  teatro  MAMIMO,  la  coop
CORESS.
La Casa  di  Quartiere  è  un'evoluzione  del  centro  sociale  prevista  dalla  legge  (d.l
117/2017 e l.reg.2/2003).  La Casa di Quartiere è la trasformazione richiesta ai CS
per diventare punti strategici per piccoli servizi a favore della comunità di riferimento
(spazi  di  info,  digitalizzazione,  accesso  ai  servizi,  cura  del  quartiere  e  del  suo
territorio). Siamo stati coinvolti in quanto associazione attiva sul territorio e magari
non  disperiamo  nella  possibilità  di  avere  una  stanza  anche  condivisa  come sede.
Questa partecipazione comporta degli impegni nei confronti del quartiere, la prima
scadenza è data dalla festa di Primavera prevista per domenica 21 maggio.
In questa occasione dovremo essere presenti con un banchetto per presentarci con il
nostro  materiale,  una  piccola  officina  per  piccole  manutenzioni,  distribuzione  di
gadget e organizzazione di attività con i bambini con la nostra gimcana o alla pista di
MTB.

7- Accordo di Cittadinanza – Reggio città dei sentieri. In analogia a quanto sopra
abbiamo partecipato  agli  incontri  dei  vari  gruppi  di  lavoro  che  si  sono svolti  sul
territorio comunale per individuare percorsi, connessioni tra quartieri percorribili a
piedi  o  in  bici.  E'  un  progetto  di  partecipazione  che  ha  come  obiettivo  il
completamento della  sentieristica di Reggio,  una infrastruttura leggera di  mobilità



sostenibile nel territorio urbano.

8 . Programma Calendario 2022
Le  uscite  dell'anno  sono  state  sempre  partecipate  e  ci  hanno  permesso  anche  di
agganciare  nuove  persone  a  dimostrazione  delle  nostre  mete  interessanti  e  non
scontate.
Importante  è  stato  lo  svolgimento  del  corso  di  MTB  base  di  1  livello:  tanti  i
partecipanti alle prese per la prima volta con la tecnica necessaria per muoversi in
sicurezza in MTB.
L'alta partecipazione di iscritti ha coinvolto diversi soci, che ringraziamo. 
Vista l'alta partecipazione quest'anno sono stati riproposti: uno di meccanica base già
terminato e un secondo in novembre, mentre in maggio e giugno ci sarà il corso di
cartografia, mappe e GPS, come orientarsi nel mondo.
Alcune uscite sono state organizzate in collaborazione con altre associazioni come
Senonaltro, Nondasola, Coldiretti,  Istoreco, con MilleSoli e Insieme Per  Rivalta e
Stradilandia evento organizzato dalla Polizia Municipale e dalle scuole cittadine sulla
sicurezza stradale.

9 – Nel 2022 abbiamo partecipato ad alcuni incontri con il Cai Val d'Enza,  e l'Istituto
Cervi e Fiab Parma con l'obiettivo di promuovere iniziative per la realizzazione della
Ciclovia dell'Enza. Il 5 marzo 2023 abbiamo incontrato a Sant'Ilario i sindaci della
val d'Enza per dimostrare il nostro interesse e per chiedere il loro impegno circa la
realizzazione. L'impegno dei sindaci esiste, stanno raccogliendo adesioni e fondi per
arrivare ad un progetto di fattibilità, coordinati dall'Ente Parco Emilia Centrale, per
poi andare a caccia di fondi. Sembrano motivati, forse anche perché hanno capito che
la bici fa muovere l'economia. Siamo tutti un po' datati, speriamo di vedere qualche
risultato a breve..

10 – Abbiamo avuto un incontro con l'Assessora Bonvicini: confronto su punti critici,
connessioni da realizzare, le superciclabili. Abbiamo letto dei progetti di investimenti
del 2023-2025: con un numero enorme di cantieri da avviare, dal ponte del Gattaglio
alla  riapertura  del  deposito  di  via  Cecati,  al  Bici-Lab,  più  i  vari  sottopassi  e
sovrapassi. Per ultimo nell'elenco  c'era anche la Ciclovia del Crostolo, che ormai da
30  anni  se  ne  parla  ma  manca  l'ultima  connessione  che  attraversa  il  comune  di
Cadelbosco Sopra: anche questa una connessione importante tra la collina reggiana e
il Po e le altre ciclovie nazionali. 
Con un documento dedicato abbiamo consegnatole nostra annotazioni sul progetto
delle Green-way.

11- Si è svolta la Settimana Europea della Mobilità a metà settembre con varie attività
tra cui spicca quest'anno il Parking-day: per la prima volta su indicazione di FIAB
nazionale abbiamo occupato due stalli in piazzale Fiume e li abbiamo utilizzati per
altri  usi:  non più auto parcheggiate ma fiori,  giochi,  musica, i  bimbi della scuola
materna 8 Marzo con i loro disegni e pensieri sul 'cosa fare' in uno spazio non più
occupato dalle auto. L'obiettivo del 2023  potrebbe essere quello di chiudere l'intera



piazza per un giorno e occuparla con attività diverse .

12- FIAB 
Tante le iniziative e i progetti di FIAB nazionale. Nel dettaglio è meglio consultare il
sito. Il 15 aprile scorso c'è stata l'assemblea annuale a Ravenna: approvazione del
Bilancio  e  alcune  proposte  approvate  dall'assemblea:  adeguamento  della  tessera
ordinaria a 20 euro; eliminazione della tessera cartacea dal 2024, saranno solo tessere
elettroniche;  nuovo  gestionale  per  i  soci  con  qualche  funzionalità  in  più  per  le
associazioni. Oggetto di prossima discussione sarà la valutazione di un unico importo
a livello nazionale. Altro argomento trattato il giorno successivo è stato un argomento
a cuore a tutti: come ringiovanire le nostre forze e essere attrattivi per i giovani.


